

neues aus dem asienhaus

**Asienhaus**

**Förderverein Asienhaus**

Am 14.2. fand die Mitgliederversammlung des Fördervereins statt. Zum Auftakt wurde über »Asienkrise 1998 – Wirtschaftskrise 2008 in Asien« diskutiert. Es wurde beschlossen, 2009 die Bibliothek des Asienhauses zu fördern. (siehe: [asienshaus.de/foerderverein](http://asienshaus.de/foerderverein))

**Asienstiftung**

**Anke-Reese-Stipendium**

Mit der Vergabe des 6. Stipendiums von zur Zeit 990 Euro werden Praktika junger Menschen in einer asiatischen NGO gefördert. Dieses Jahr fiel die Entscheidung auf Stephanie Peter, die sechs Monate das Projekt »Growing Together« in Rangun (Burma) unterstützt. Die NGO bietet Vorschulkindern aus einkommensschwachen Familien Betreuung und Unterricht in englischer Sprache an. (siehe [www.asienhaus.de/ars](http://www.asienhaus.de/ars))

**EU-China-Projekt**

**Ausstellung »Chinas Meprophen im Wandel«**

Das Projekt EU-China Civil Society Forum stellt eine Ausstellung über die Entwicklung chinesischer Städte zum Verleih bereit. Weiteres zum Inhalt und den Ausleihbedingungen unter [www.eu-china.net](http://www.eu-china.net).

**Publikation »Wasserprivatisierung in China«**

Wasserversorgung ist eines der brennendsten Probleme in China. Als Ausweg verfolgt auch die chinesische Regierung den Weg der Privatisierung. Einen Überblick über die Entwicklung und die sozialen Folgen gibt eine von der chinesischen NGO »Xinjiang Conservation Fund« erstellte Studie, die jetzt in deutscher Übersetzung vorliegt (Preis: 5 Euro, plus Versand).

**Burma-Initiative**

**Spendenaktion 2009**

2009 braucht die Burma-Initiative 5.000 Euro für ihre Arbeit. Mit verschiedenen Spendenaktionen wollen wir dieses Ziel erreichen. Beispielsweise nehmen wir mit einer Läufer/innengruppe am 17. Mai 2009 am Ruhrmarathon teil. Spendenziel für die Aktion sind 2.100 Euro für unsere Arbeit zur Freilassung der über 2.100 politischen Gefangenen in Burma. Informationen und Mitmachen unter [asienshaus.de/burma](http://asienshaus.de/burma).

**Dialog- und Begegnungsreise**

Im Januar reiste eine Gruppe von Theologen und Kirchenmitarbeitern zu einer Begegnungsreise zum Myanmar Institute for Theology in Rangun. Von der Asienstiftung nahmen Ulrike Bey und der ehemalige Vorstandsvorsitzende und jetzige Kuratoriumsmitglied Gerhard Köberlin an der Reise teil. Ein Bericht von Kenneth Fleming ist auf der Asienhaus-Homepage.

**Südostasien Informationsstelle**

**Wahlen in Indonesien**

Am 15.1.2009, fand in Aachen ein Wahlvorbereitungstreffen zum Superwahljahr in Indonesien statt, an der mehr als 70 in Europa lebende Indonesier/innen teilnahmen. Veranstalter waren die Indonesische Studierendenvereinigung PPI, die Gemeinschaft der Indonesier/innen in Aachen und das Wahlvorbereitungsteam des indonesischen Generalkonsulats Frankfurt. Dort hielt Patrick Ziegenhain, Vorstandsmitglied der Informationsstelle, als Gastredner einen indonesischsprachigen Vortrag zum Thema »Wahlssystem und Demokratisierung in Indonesien«.

**Philippinenbüro**

**Power to the People?**

... Erneuerbare Energien in den Philippinen ist der Titel von Jahreskonferenz und Mitgliederversammlung des philippinenbüros vom 27.-29. März 2009 in der Ökumenischen Werkstatt Bethel, Bielefeld.

renz und Mitgliederversammlung des philippinenbüros vom 27.-29. März 2009 in der Ökumenischen Werkstatt Bethel, Bielefeld.

**2. Untersuchungsmission zu politischen Morden**

Das Aktionsbündnis Menschenrechte – Philippinen wird vom 12.-19.3. eine Untersuchungsmission zu den politischen Morden in den Philippinen durchführen. Vertreter von Brot für die Welt, EED, Misereor, Missio, philippinenbüro und VEM nehmen an der Mission teil.

**Bergbau: Broschüre und Workshop**

Focus Asien Nr. 32 ist unter dem Titel »Entwicklungsaggression am Beispiel Bergbau in den Philippinen« in Zusammenarbeit mit FIAN erschienen. Mit dem Heft und einem Workshop am 3. März informiert das philippinenbüro über die negativen sozialen und ökologischen Auswirkungen des Bergbaus und stellt sie in den Kontext der internationalen und deutschen Entwicklungsstrategie. Kosten 5 Euro, zu beziehen über das philippinenbüro.

**Koreaverband**

**Ausblick auf 2009**

Das Jahr 2009 steht für den Korea-Verband e.V. im Zeichen des 20jährigen Jubiläums der deutschen Wiedervereinigung im Hinblick auf die Situation in Nord- und Südkorea.

**Ferne Stimmen in Ihrer Nähe – Begegnung mit koreanischer Literatur**

Nach der erfolgreichen Lesung mit der Autorin Bae Su-Ah im Oktober 2008 stellen wir im Rahmen der Leipziger Buchmesse 2009 zwei weitere koreanische Schriftsteller vor: Der Bestsellerautor Kim Hoon wird aus *Schwertgesang* und Kim Sun-Woo aus ihrem Gedichtband *Unter Pfirsichblüten eingeschlafen* am 14.03.2009 ab 19 Uhr im Buchhändlerkeller in Berlin vortragen. Die Lesung findet in Kooperation mit dem KLTI (Korea Literature Translation Institute) statt.